

Presidente Gabriel Boric sobre la entrega de ayudas económicas en la región:

# “Hemos entregado más de 1.774 bonos de recuperación en el Biobío”

El Mandatario realizó un balance del trabajo realizado para dar respuesta a los estragos del sistema frontal de la semana pasada, visitando además las comunas más afectadas: Arauco y Curanilahue.

Por **Karlyno Silva Leal**  
 karlyno.silva@diariodelsur.cl

“Estamos con ustedes para colaborar y ponernos de pie juntos. Estas no son solo palabras ni promesas al aire, sino que ya la semana pasada cuando aún continuaban las lluvias, nuestro Gobierno estaba desplegado en las distintas comunas para catastrar los daños lo más rápido posible, uno no puede dar una solución si no existe un diagnóstico certero respecto de qué es lo que pasó”.

Estas fueron parte de las palabras del Presidente Gabriel Boric tras reunirse con Alejandra Burgos, alcaldesa de Curanilahue, la comuna que concentró a nivel país la mayor afectación por las intensas lluvias registradas la semana pasada, que dejaron durante el paso del sistema frontal precipitaciones acumuladas cercanas a los 420 mm cúbicos de caída, provocando desbordamientos de varios ríos, inundaciones, anegamientos, remociones en masa, entre otros daños de diversa envergadura.

## AYUDAS Y CATASTROS

Desde el centro de acopio de Curanilahue, el Mandatario destacó el trabajo que han desarrollado las diferentes carteras, pero sobre todo el Ministerio de Desarrollo Social con la aplicación de las fichas Fibe y la Ficha 2 del Ministerio de Vivienda.

“Por eso les puedo dar cuenta que hoy martes hemos entregado más de 1.774 bonos de recuperación en el Biobío; en La Araucanía 154 y en Ñuble 205; esto suma más de \$1.900 millones entregados directamente a las familias en diferentes tramos según el nivel de afectación”, agregó.

El Presidente agregó que hasta el lunes más de 3.500 viviendas habían sido catastradas y que el



El Presidente Gabriel Boric recorrió la población Sargento Aldea evidenciando los daños en las viviendas por desbordamientos de ríos en Curanilahue.

próximo pago se realizará a primera hora de este sábado una vez se entregue la segunda nómina. También recordó que se estará el aporte del “Bolsillo Electrónico” que dará una cobertura de hasta 50 UF, cerca de \$1 millón 800 mil para financiar reparaciones de las viviendas según la afectación registrada.



Apenas aterrizó en Concepción, el Mandatario lideró una mesa técnica integrada por ministros y autoridades de la Región del Biobío.

“En Curanilahue hay muchos emprendedores y negocios de barrio que se vieron afectados por el desborde del río Curanilahue, Ra-

no y el Estero Plegarias, dañando el centro comercial de la ciudad, por lo mismo le encargué al ministro de Economía, Nicolás Grau, que se realice un catastro que permita entregar un subsidio de hasta \$3 millones para que los pequeños emprendedores puedan recuperar lo perdido y salir adelante”, sumó la máxima autoridad.

## REUNIONES

El Mandatario llegó al país la mañana de ayer martes tras estar

10 días en una gira en Europa y se trasladó hasta Concepción, donde rápidamente convocó una reunión en la Unidad Aeropolicial de Carriel Sur, en donde se analizó la situación actual de la región tras el paso del sistema frontal. La mesa técnica estuvo integrada por los ministros Nicolás Cataldo de Educación y Esteban Valenzuela de Economía; la subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos; además de autoridades regionales como la delegada Daniela Dresdner, el go-

## SOLUCIONES ESTRUCTURALES PARA CURANILAHUE

El Presidente Boric advirtió que pese a las medidas preventivas adoptadas por la autoridad comunal, los vecinos y el gobierno, los cerca de 420 mm de agua caída en Curanilahue en menos de una semana implicaba un gran estrés para la infraestructura local, sobre todo considerando que la comuna no tuvo una planificación territorial, lo que hoy se ve potenciado por cerca de 50 tomas. Es por esto, que reiteró que se solicitó al MOP que el plan maestro de aguas lluvias, asegurando que “no va a pasar de agosto antes de que esté con nuestra firma”, abarcando Curanilahue, Arauco, Lebu y Cañete, favoreciendo la evacuación y drenaje de aguas lluvias, reiterando lo ya dicho por la ministra López.

**1.900**

millones de pesos, aproximadamente, es el monto que se ha depositado a damnificados en 3 regiones del país

**420**

milímetros acumulados de agua caída se registraron en la comuna de Curanilahue tras el sistema frontal

“No son solo palabras o promesas al aire, ya la semana pasada cuando aún continuaban las lluvias, nuestro gobierno estaba desplegado en las distintas comunas para catastrar los daños lo más rápido posible”

Gabriel Boric  
 Presidente de la República

bernador Rodrigo Díaz; el director de Senapred, Alejandro Sandoval y las policías.

Luego en Curanilahue tras reunirse con la alcaldesa, Boric entregó un balance del despliegue y las ayudas entregadas para enfrentar la afectación. Posteriormente, junto a vecinos y personal municipal, recorrió la población Sargento Aldea, uno de los sectores afectados por las inundaciones tras el desborde del río Curanilahue.

Más tarde, en la comuna de Arauco se reunió con la alcaldesa de Arauco, Elizabeth Maricán y también el ministro Valenzuela para evaluar las medidas y entrega de ayudas para el sector agrícola afectado por el paso del temporal en la comuna.

En ambas instancias, el Presidente recordó que la región tendrá un nuevo sistema frontal con lluvias que afectarán a los suelos ya saturados y los cauces de ríos ya aumentados, por lo que llamó a la comunidad a tomar las medidas preventivas necesarias y obedecer en casos de ser evacuados, sobre todo considerando los riesgos de remociones en masa e inundaciones latentes en distintas zonas, indicando que existen medidas para resguardar los inmuebles. “Sabemos que es muy difícil dejar lo propio, pero estamos pensando en la seguridad. No queremos lamentar tragedias ni pérdida de vidas humanas”, finalizó.